

RID 2780

# 茅ヶ崎ロータリークラブ週報

2024-2025 年度テーマ

第 65 代会長 杉田 祐一

第 65 代幹事 木村 信一

Painted by Kenzo Tanaka

## ロータリーのマジック

〔事務局〕 〒253-0044 茅ヶ崎市新栄町 13-29 茅ヶ崎商工会議所 3 階 TEL : 0467-83-6060 FAX : 0467-83-9915

メール : c3rc@io.ocn.ne.jp 〔例会会場〕 〒253-0073 茅ヶ崎市中島 1341 コルティール茅ヶ崎 TEL : 0467-87-0002

2024 年 11 月 21 日(木) 第3084回例会 天候:晴れ 司会:小澤雅彦副幹事 No. 18

### ＝本日の例会行事＝

- ◇歌唱 「それこそロータリー」「四つのテスト」「虫の声」
- ◇会長挨拶 ◇幹事報告 ◇委員会報告 [会員増強 他]
- ◇卓話 山口裕哉君「イニシエーションスピーチ」 木村邦佑君「会場監督・子ども食堂について」

#### ◎幹事報告

◆ガバナー事務所より

- ◇新会員の集い開催のご案内 ●2025年 2/11 (火・祝) 13:30～18:30 ●藤沢ミナパーク 多目的ホール ●対象者…2022年7月以降入会の会員 (宇野君・佐藤君・宮本君・久保田君・樋口君・大森竜太郎君・大森翔平君・山口裕哉君・上原君・島崎君・榊君)
- 参加費…8,000円 ●講演…神奈川大学名誉教授 松岡紀雄様「松下幸之助から学んだ企業と市民の在り方」
- ◇青少年交換プログラム候補生 六反 柊君 派遣国決定のお知らせ 派遣国…カナダ

◆タウンニュース

#### ◎委員会報告

- 会員増強 [平賀会員]: 11/28 会員増強委員会の確認
- 親睦 [樋口会員]: 12/19 クリスマス家族会告知
- 社会奉仕 [大森翔平会員]: 例会後の植栽について

#### ◎スマイル報告 細井年春会員

杉田祐一君 & 木村信一君 11月17日寒川 RC ポリオ根絶キャンペーンにカミーユさんと参加してきました。本日の例会終了後の植栽活動へのご参加よろしくお願ひいたします。山口裕哉さん、木村邦佑さんの卓話楽しみにしております。

和田幸男君 山口裕哉さん、木村邦佑さん卓話よろしくお願ひします。

吉田恵子君 今日は茅ヶ崎駅南口の花植えですね。かわいらしいパンジーが待っています。皆さんで参加しましょう。

大箭剛久君 谷川俊太郎さんが亡くなりましたね。真っ先に思い出すのが中学時代に国語の授業で習った「道程」という詩だったのですが、つい最近になってこれは谷川俊太郎作ではなく、高村光太郎作だと教えられました。とんだ勘違いでした。まあ、宇留虎万太郎と間違えなかっただけ良いか。

加瀬義明君 山口裕哉さん、木村邦佑さん本日の卓話よろしくお願ひ致します。今年も弊社カレンダーをお配りさせていただきました。ご利用いただけましたら幸いです。

杉本剛昭君 ようやく手足口病 & マイコプラズマから復活してまいりました。コロナよりキツかったです。吉田さん、加瀬さん、カレンダーありがとうございます。山口さん、邦佑さん、卓話よろしくお願ひいたします。

安武 勝君 山口裕哉さん、木村邦佑さん卓話拝聴します。月曜日から法人会の旅行で福井に行きました。新幹線から澤邑さんといっしょでしたので、朝から同じペースで酒を飲みましたら、夕食で具合が悪くなり、急いでコンビニかけこみ太田胃散のお世話になりました。澤邑さんお体ご自愛下さい。

#### 俳句同好会 (十一月句会より)

中山富貴子

金木犀影にも匂いある如く

亡き人の好きないなりを供う秋

小山里枝様(津久井中央RC)

逝く友の姿脳裏に後の月

秋深し書庫からミステリー五冊

佐藤省三様(相模原西RC)

秋深し策戦ねるやゴルフ戦

冬来たり変わらぬ松に頭さげ

大箭剛久

座布団はべちゃんこ まだか熱燗は  
虚しく  
あたしそんなに強くない

木村信一

秋の波 受けて変わらぬ 烏帽子岩

秋深し 想い出をみな歌に乗せ

出席報告 榎木太郎会員

日時	回	現会員	計算会員	出席	MU済	欠席	暫定出席率	修正出席率
11/21	3084	46	43+1	30	3	11	75%	
11/7	3082	46	43+0	30	3+0	10	76.74%	76.74%

**榎木太郎君** 急に寒くなりました。兵庫県知事選で故田中角栄さんの言葉を思い出しました。「マスコミやテレビは民主主義のメッセンジャーを自負しているが、民主主義は選挙が全てだ。そんなことは常識だ！」と言うけど、このあとの行政運営が心配ですね。

**平賀裕祥君** 今週初めて暖房を入れました。ギックリ腰です。山口さんお話し楽しみにしています。

**宇野雅仁君** 本日の卓話、山口会員・木村会員、楽しみにしております。

**樋口康雄君** 山口裕哉さん、本日の卓話楽しみにしています。クリスマス会に向けて親睦委員会で準備を進めていて、本日サンタさんも決まりました。宜しくお願い致します。

**大森翔平君** 山口裕哉さん、イニシエーションスピーチ楽しみにしております。

**山口裕哉君** イニシエーションスピーチ緊張しています。お聞き苦しい点があったらすみません。がんばります。

**上原幸作君** 山口裕哉さん、イニシエーションスピーチたのしみにしています。木村さん、卓話楽しみにしています。

**島崎英之君** すっかり寒くなりました。山口裕哉さん、木村邦佑さん本日の卓話楽しみにしております。

**榎 謙二君** 山口さん、木村さん卓話楽しみにしております。宜しくお願いいたします。

[本日 17 件、18,000 円です]

卓話「会場監督・子ども食堂について」木村邦佑会員



きむらほうゆう 2016年6月入会  
1968年4月23日生まれ  
宗教法人 信隆寺 代表役員  
職業分類：日蓮宗  
ロータリーの仲間とともに茅ヶ崎の未来に貢献したい

会場監督は入会した頃は時間についてひじょうに厳しいイメージで、威厳がありました。以前、途中退室しようとしたら、当時の会場監督だった小林さんという方に「退室するのもタイミングがあるので、勝手に出て行ってはだめ。誰も話していない時に出ていくように」と言われました。また、携帯電話はマナーモードにして、会話は外に出るように、といったことや、ドレスコード、配布物がある場合には、会場監督に断りを入れて、といったこともお願いしています。ただ、厳しいばかりでなく、例会を楽しめるようにするのも会場監督の役割かなと思います。今、会場の準備・片付けを親睦委員会の皆さんが手伝ってくれています。今後ともよろしく願いいたします。

子ども食堂の話を少し。かつて子供たちは日が暮れるまで外で遊び、帰り道では各家庭の夕食のにおいがしたものです。中には貧しい子もいましたが、共同体が成立していたので、お腹をへらした子には近所の人たちが食べさせてあげていたため、子供がひもじい思いをすることは少なか

ったと思います。人はお腹がすくと罪を犯す傾向があります。うちでやっている子ども食堂に本当に貧しくて、ちゃんとご飯が食べられない子が来ているのかどうか、最初はわかりませんでした。役所のチェックでそういう家庭の子たちが来ていることもわかりました。こうした子供たちの中から、将来政治家や官僚になって、子ども食堂を民間に任せるのではなく、国が何とかすべきだ、と言ってくれるような人が出てきたらいいなあと思います。



委員会報告。左から平賀（会員増強）樋口（親睦）大森翔平（社会奉仕）・榎木（出席）の各会員

「イニシエーションスピーチ」山口裕哉会員



やまぐちゆうや 2024年2月入会  
1993年1月28日生まれ  
弁護士法人 KTG 湘南藤沢事務所  
事務所責任者  
職業分類：弁護士

平成5年1月28日生まれで、満31歳です。出身地は茅ヶ崎市で、松林小学校、松林中学校、鶴沼高校、成城大学、慶應義塾大学法科大学院に通っていました。職業は弁護士、趣味はカラオケ、楽器演奏（ベース）、ゴルフ（この前120切りました）。家族構成は私、妻、子ども（1歳）です。実は新堀ギター主催の全国バンドコンテストで優勝したりしています。

弁護士を志した理由として、母に「困った人に手を差し伸べられる人になってほしい。」と言われたことがありました。小児喘息で入通院を頻繁に繰り返していた幼少期、身体も小さく、消防士や救命救急士は難しいと判断して、弁護士なら身体が小さくても頭を使って人を助けることができると考え、小学5年生のころから弁護士を目指すようになりました。

と言っても、夢に向かって一直線というわけではなく、紆余曲折があり、母が美容師だったこともあって、自分も美容師になろうか、とか、バンドマンとして食っていきたくとか。で、実際には大学2年生の頃、司法試験を目指す友人達と親睦を深めた結果、本腰を入れて勉強を開始することになりました。司法試験を受けるためには、司法試験そのものより難しいと言われる予備試験に合格するか、法科大学院に2~3年通うか、ということで、私は法科大学院に入学し、ひたすら勉強に勤しむことにしました。平時で1日12時間程度、直前期は1日16時間程度勉強し、結果

続きは別紙にてお読みください

として無事に1回目の司法試験に合格できました。

司法試験合格後は1年間の司法修習へ行くこととなります。本当は東京、神奈川がよかったのですが、諸事情により浦和で修習することとなりました。2年間、浦和の老舗法律事務所勤務し、企業法務、離婚、交通事故、県の代理人等の仕事をしました。勤務から2年後に現在の事務所の浦和支店に合流し、

今の事務所は修習同期の仲間が立ち上げた事務所になります。藤沢に事務所を出店した理由は、自分を育ててくれた湘南地域に恩返しをしたいという気持ちがあったということと、藤沢市は県外からの移住者多数、アクセスのしやすさ、企業多数ということもあり、一定数の事件があると判断し、令和4年10月に設立しました。

私の事務所のセールスポイントは、ワンストップで解決するという点でしょうか。具体的には弊社にご依頼頂ければ、グループ内で全て解決できる組織があり、お客様の時間や労力の削減に繋がるということです。グループ間業務では、相続について言えば、「遺言書作成、遺産分割協議→弁護士」「不動産の相続登記等→司法書士」「相続税の申告→税理士」といった具合です。また、不動産の立ち退きでは「立ち退き交渉→弁護士」「引越先の斡旋→グループ不動産会社」となります。私自身が宅建士の資格を持っているので、不動産に絡む仕事は得意としています。

私の事務所である湘南オフィスは、弁護士4名、事務局3名の合計7名です。弁護士それぞれ専門分野が異なり、平均年齢が30歳前後と若いです。弁護士1名は大学の同級生、事務局3名のうち、1名は大学の同級生、もう1名は中学の同級生と繋がりを大切にしています。

私の得意分野としては、企業法務で、契約書レビュー、社内規則整備、業務上生じた問題点や疑問点への法的アドバイス、債権回収、セミナー実施、株主総会対応など。不動産法務では、賃貸トラブル、不動産売買トラブル、建築瑕疵、立退交渉、未払賃料や違約金等の回収などです。宅建士の資格を持っているので個人の方からの問い合わせも多いです。また、離婚、相続、交通事故等の一般民事ももちろん扱っています。

近頃ご相談の多い事例としては、令和6年4月1日から相続登記の申請が義務化についてのものが挙げられます。相続（遺言も含みます）によって不動産を取得した相続人は、その所有権の取得を知った日から3年以内に相続登記の申請をしなければなりません。遺産分割が成立した場合には、これによって不動産を取得した相続人は、遺産分割が成立した日から3年以内に、相続登記をしなければなりません。上記のいずれについても、正当な理由なく義務に違反した場合は10万円以下の過料（行政上のペナルティ）の適用対象となります。これにより、相続等により不動産を取得した者は相続登記をする必要が生じました。親から自分に相続登記をしていない場合であれば、基本的に手続きは簡単にできますが、祖父母や曾祖父母の代から相続登記をしていない場合には、手続きが難航する場合があります。遺産の不動産を取得するには、原則として他の相続人と遺産分割協議等を行う必要があり、祖父母や曾祖父母の代か

ら相続の手続きや登記手続きが行われていないと、多数の相続人と遺産分割協議を行う必要が生じる可能性もあります。また、そもそも相続人を確定するための調査にも時間がかかってしまい、10人を超える相続人を相手方として交渉した案件もありました。場合によっては20、30人まで相手方が増えてしまう場合もありますので、できるだけ早めにご相談ください。

最後に、事務所を開設して以来の2年で、もちろん事業も伸びたのですが、スナックなどに連れて行ってもらうようになって、カラオケでX-JAPANの「Rusty Nail」を歌うことで、どんどん声が出るようになり、一番伸びたのが「喉」だと思います。

ご清聴ありがとうございました。



山口裕哉会員が入会され、茅ヶ崎ロータリーにもついに平成生まれの会員が誕生したか、感慨深かったのをよく記憶しています。長らくご活躍いただけるよう願います。



11/21 例会後に恒例の茅ヶ崎駅南口ロータリーでの植栽